
11. Sitzung des „Ständigen Arbeitskreis Fandialog im HSV“ (SAF) 
am 19.11.2014 in der Imtech Arena Hamburg 

 
 

Anwesend: Fanvertreter: Birgit Knolle, Olaf Fink, Carsten Bürger, Martin Oetjens, Jens 
Kuzel, Heiko Jensen. Volksparkett-AG: Claudia Dreißigacker.  
HSV: Carl-Edgar Jarchow, Joachim Ranau, Cornelius Göbel 
 
Entschuldigt: Doreen Schneider, Thorsten Kriszio, André Fischer, Thorsten Eikmeier, 
Michael Harms, Holger Jegminat,  
 
Protokoll: Cornelius Göbel 
 
 
Top 1  Ablauf, Protokoll 

 
                            Begrüßung und Einleitung durch Carl Jarchow und Joachim Ranau 

Moderation der Sitzung durch Joachim Ranau                                                                 
Vorstellung der Tagesordnung durch Joachim Ranau 

                                Die SAF-Seite auf der HSV-Homepage wurde aktualisiert. Joachim Ranau     
             erläutert das aktuelle Organigramm. Die Fotos der jeweiligen Vertreter müssen    
            noch aktualisiert bzw. neu eingestellt werden. 

Das Protokoll zur 10. Sitzung am 16.10.2014 wird genehmigt. 
 
Top 2  Themen 
 

SAF-Wahlmodus und Zeitplan für die Wahl OFC-Vertreter:  
Joachim Ranau stellt den SAF-Wahlmodus und Zeitplan für die Wahl der OFC-Vertreter vor (siehe 
Anhang). Ab Anfang Januar (5./6.1.15) werden die OFCs über den SAF und das Wahlverfahren 
informiert und aufgefordert, sich bis zum 28.1.15 zu bewerben. Die persönliche 
Kandidatenvorstellung erfolgt auf einer OFC-Versammlung am 31.01.2015 vor dem Heimspiel gegen 
den 1.FC Köln, vorher werden die Kandidaten mit Hilfe der Social Medias vorgestellt. Im 
Zusammenhang mit den Infos und dem Aufruf, sich zu bewerben, sollen speziell weibliche und 
jugendliche HSV-Fans ermutigt werden, zu kandidieren.  
Das Verfahren wird angenommen. 
Der Supporters Club machte für die Wahl zusätzliche Werbung auf der SC-Seite. 

 
  Buszuschüsse für OFC-Fahrten durch den HSV:  

Jeder OFC hatte bisher die Möglichkeit, pro Saison einen Zuschuss für eine organisierte 
Auswärtsfahrt, in Höhe von 100 €, zu beantragen. Im Durchschnitt haben ca. 30 -40 OFCs den 
Zuschuss beantragt. Da die Zuschüsse aus dem Etat der Abteilung Fördernde Mitglieder finanziert 
wurden, fiel der Zuschuss in der laufenden Saison weg. Die SAF-Mitglieder Fink und Knolle 
schlugen vor, die Kosten zukünftig durch eine entsprechende Bitte durch die Mannschaftskasse der 
HSV-Mannschaft übernehmen zu lassen. Dieses wurde verworfen. Insgesamt besteht aber große 
Einigkeit darin, dass es auch weiterhin eine Würdigung der vielen unterstützenden 
auswärtsfahrenden OFCs geben soll. 

 
 Carl-Edgar Jarchow schlägt vor, die Finanzierungsfrage auf das nächste Treffen der SC- 
 Abteilungsleitung und Präsidium zu nehmen. 
 Es entsteht die Idee, ein gemeinsames Fanfest zu organisieren an dem ausschließlich die OFCs 
 teilnehmen können. 
 

 Filmprojekt über den HSV und seine Fans:  
Claudia Dreißigacker leitet eine entsprechende Anfrage eines Journalistenteams an das Fanprojekt 
weiter, um die Beteiligung der „Ultras“ an dem Projekt auszuloten. 

 
 Beschlussfassung über die Beteiligung am SAF über Google hangout/Skype:  

Es erfolgte eine Abstimmung über eine Beteiligung auswärtiger Mitglieder des SAF-Sitzung per 
Skype bzw. Google hangout. Der zunächst einmalig gedachte Versuch auf der Sitzung zum 11.12.14 
wird mit 5 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen, 3 Enthaltungen angenommen. 



  
Folgendes gilt zu beachten: 

 Nötiges Netzwerk, am besten WLAN 

 Joachim Ranau informiert sich über Vorgang beim Datenschutzbeauftragten 

 Die Sitzung soll entweder am 11.12.14 oder am 15.01.15 stattfinden. 

 Birgit Knolle sagt im Falle der Umsetzung einer Beteiligung von Mitgliedern an der Sitzung per 
Internet ihre Teilnahme an der nächsten Sitzung u.a. aus datenschutzrechtlichen Erwägungen 
ab. 

 Nach dem Probedurchlauf erfolgt eine weitere Abstimmung über den Einsatz im SAF. 
 
Top 3   Aktuelles – Verschiedenes 
 

 Themen der nächsten Sitzungen: Joachim Ranau bittet darum, für die nächsten Sitzungen 
Schwerpunktthemen vorzuschlagen. Wichtig ist, dass die Themen inhaltlich gut vorbereitet werden 
und auf einer möglichen Sitzung zur Diskussion vorgestellt werden. 

 
 Folgende Themen könnten behandelt werden: 
 

 Fangruppierungen Hintergründe 

 Ultras als Themenpunkt (Nachfolger CFHH) 

 HSV 3  

 Treffen der Arbeitskreise anderer Vereine 

 Campusplanung 

 Vorstellung Dietmar Beiersdorfer und neuer Vorstand 

 OFC Betreuung 

 Blocktafel der Fanclubs 

 Rassismus und Diskriminierung 
 

Die SAF-Mitglieder sprechen sich für das Thema „Campus“ auf der nächsten Sitzung aus. Carl-
Edgar Jarchow wird dafür den zuständigen Projektplaner Christian Lenz ansprechen und zur Sitzung 
einladen. 

 
 Weihnachtskartenaktion: Poptown hat Weihnachtskarten entworfen und wird diese 10000 Karten 

anlässlich des Heimspiel gegen Mainz für 1€ verkaufen. Der Erlös wird komplett gespendet! 
 

 OFC-Besuche: Ende erstes Quartal, Anfang zweites Quartal 2015 sollen die nächsten 
Fanclubbesuche stattfinden. Wie immer können sich  im gewohnten Prozedere Fanclubs bewerben. 

 
 Stimmung in 22C, Soundanlage PC: Momentan gibt es aus dem Block 22C viele Megafon-Anfragen. 

Die jeweiligen Vertreter sollen angesprochen und ggf. für die Sitzung im Januar eingeladen werden. 
 

- Bezüglich der Soundanlage für PT war ein Treffen zwischen FB, Stadionmanagment und PT 
geplant, welches zunächst verschoben wurde.  
- Insgesamt ist die Bereitschaft im Verein (abteilungsübergreifend), PT bei Wünschen entgegen zu 
kommen durch aktuelle Vorfälle (z.B. Pyroaktion in Wob), aktuell eher gering. 
- Die Umfrage im Blockbereich ist deutlich "pro" einer Soundanlage ausgefallen. 90% der 
teilnehmenden ca. 800 Befragten haben sich für eine Lautsprecheranlage in Block 25A 
ausgesprochen. 

 
 Jarolim-Abschiedsspiel im März: Eine Agentur speziell für Abschiedsspiele kümmert sich um die 

Organisation. Der Veranstalter rechnet mit ca. 30 000 Fans. 
 

 Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 11.12.14 von 18-20 Uhr in der „Raute“ statt.  
 

 Verschiedenes: Am 09.12.2014 wird auf dem Weihnachtsmarkt St.Georg „Winterpride“ wieder ein 
Glühweinstand von den Volksparkjunxx zu finden sein.  

 - Am 02.11.2014 wurde eine Reportage über die Volksparkjunxx im NDR ausgestrahlt, siehe Link. 
 
 http://www.ndr.de/fernsehen/sendungen/rund_um_den_michel/Schwul-lesbische-Fussballfans-des- 

HSV,rundumdenmichel1392.html  
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